



## BOLETÍN No. 201 ->>

Proyecto de CONAFOR, UAA, ITSCH y empresarios de Michoacán buscan incrementar competitividad ante importación sin aranceles.

Estudiantes y profesores incursionan directamente en el campo laboral con magno proyecto en el que participan más de 20 productores de muebles.

Debido al reconocimiento académico de la Universidad Autónoma de Aguascalientes en el diseño industrial, la Institución participará activamente en el desarrollo del centro regional de investigación y diseño del mueble en Michoacán; informó en entrevista Javier Alejandro Ortiz Briones, coordinador de la academia de Manufactura de Prototipos de la carrera en Diseño Industrial, de forma previa a una reunión con cerca de 20 productores de Ciudad Hidalgo.

El catedrático explicó que el objetivo de este encuentro fue informar a los productores de muebles sobre la importancia de la innovación del diseño para permitir un mayor índice de competitividad que logre equilibrar el panorama económico mexicano respecto al consumo de muebles mexicanos, frente a la importación sin aranceles de productos extranjeros.

Al respecto, manifestó que ya existe un antecedente de la vinculación entre la UAA con la cadena productiva y la Comisión Nacional Forestal en Michoacán, por la cual se desarrolló el proyecto Taximaroa; por lo que ahora se iniciará una acción de mayor envergadura, en la cual también participarán integrantes del Instituto Tecnológico Superior de Ciudad Hidalgo, quienes aportarán el conocimiento técnico de industrialización para la implementación de las estrategias de diseño que genere la investigación académica del equipo de la Autónoma de Aguascalientes.

Ortiz Briones también indicó que esta actividad permite potencializar las capacidades de los estados de Michoacán y Aguascalientes, pues en Ciudad Hidalgo se cuenta con la materia prima y la experiencia industrial para la producción de muebles, mientras que en la entidad acalitense se cuenta con diseño de alta calidad, propiamente en la UAA.

Por su parte, Guillermo Naranjo Chávez, jefe del programa Cadenas Productivas de Michoacán de la CONAFOR, comentó que por el momento son 20 los productores interesados en sumarse al centro regional de investigación y diseño del mueble, aunque se espera la integración de un mayor número de empresarios, pues Ciudad Hidalgo cuenta con más de 1,200 talleres dedicados a esta actividad ecnómica.

Agregó, que la coordinación académica y tecnológica con los estados vecinos es de gran importancia para satisfacer las demandas del mercado actual, por lo que agradeció la participación de la comunidad estudiantil y de investigación de la UAA; y destacó la necesidad de ofrecer productos mejorados en diseño y ergonomía, para así capturar un mayor número de consumidores mexicanos, con lo que se pueden incrementar los nichos de mercado de



incidencia y beneficiar a la economía del país.

Cabe mencionar que tras la reunión del equipo de la UAA, los empresarios michoacanos visitaron las instalaciones y conocieron los servicios de la Institución que podrán beneficiar al proyecto del centro regional de investigación mencionado, como el Laboratorio de Gestión del Diseño, talleres de diseño industrial, la Unidad de Diseño y la de Vinculación.

